

Por cilindros de gas más baratos

Según Enap el plan “Gas a Precio Justo” desfavorece a la empresa

● Desde el Ministerio de Energía, Diego Pardow, señaló que la investigación interna por posibles irregularidades que ordenó la Contraloría ya se inició.

Al interior de la Empresa Nacional del Petróleo (ENAP) se había anticipado que el plan piloto “Gas a Precio Justo”, impulsado por el Gobierno de Gabriel Boric, tendría un impacto negativo en el patrimonio de la compañía estatal.

Así lo señaló el gerente general de la firma, Julio Friedmann, este miércoles durante una sesión de la Comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputadas y Diputados.

Según consignó Emol, el gerente general de la Empresa Nacional del Petróleo (ENAP), Julio Friedmann, indicó esta tarde que la firma había anticipado un perjuicio económico antes de la implementación del plan piloto “Gas a precio justo”, que ha traído una serie de consecuencias al Gobierno. En específico, el ejecutivo señaló que “el equipo de Enap (...) anticipó que la distribución, lejos de nuestras plantas de envasado” no iba a tener “ventajas competitivas e iba, muy probablemente, a generar una pérdida”

cial, de anticipar que eso iba a generar, eventualmente con mucha probabilidad, un daño patrimonial a la compañía”, añadió. Friedmann recalcó que inmediatamente hablaron de un “compromiso de devolución” con el Gobierno. Esto, debido a que el costo adicional se necesitaba asegurar.

La intervención del Friedmann se dio en medio de la Comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados, instancia a la que también asistió el ministro de Energía, Diego Pardow.

Por su parte, el ministro de Energía, Diego Pardow, también presente en la instancia, recalcó que la cartera adquirió (cuando el titular era Claudio Huepe) y mantiene vigente el compromiso de devolver los gastos asociados al proyecto piloto en los que incurrió la empresa estatal.

Esto último, en línea con lo instruido por la Contraloría General de la República que además, instruyó la realización de sumarios.

Sobre esto último, el ministro Pardow informó que la investigación interna que or-

administrativas en el marco del plan Gas a precio justo, ya se inició.

En total, según informó la propia Contraloría, el costo en distribución del plan piloto asciende a más \$517 millones que todavía no han sido restituidos.

Recordemos

En términos concretos, ENAP vendería el gas licuado -a través de su filial Gas de Chile-, tras adquirir 6.000 cilindros iniciales de 15 kilos cada uno. El precio para las 3.000 familias beneficiarias determinadas para ese entonces -en base al Registro Social de Hogares- quedó en \$15.200; cerca de un 40% menos del precio de mercado, y sujeto a variaciones. Pero a cinco meses de que finalizara el piloto, se conoció que el “costo” de la iniciativa que asumió el Estado fue diametralmente mayor que el “precio” al que se vendieron los cilindros. Esto, porque se dio a conocer que el piloto implicó un desembolso de \$591 millones.



En 2022 se lanzó este plan, cuyo objetivo era vender este combustible a “un precio justo”.

Desde entonces existe esta gran inquietud que espera sea solucionada desde el Gobierno hacia Enap.